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No dia 17 de março de 2014 realizou-se a 387 Reunião Extraordinária do Conselho 1 
Estadual de Saúde – CESAU, das 08h30 às 17h00, na Sala de Reunião do Conselho, 2 
situada na Avenida Almirante Barroso, Nº 600,  Praia de Iracema - Fortaleza – CE,  com  a  3 
presença dos Conselheiros: Mariano Araújo Freitas (Representante da SESA); Joel Isidoro 4 
Costa (Entidades Estaduais de Representação dos Médicos); Anísia Ferreira de Lima 5 
(Entidades Estaduais de Profissionais de Representação dos Enfermeiros); João 6 
Marques de Farias, Efetivo, Erika Marques Nobre, Suplente (Entidades Estaduais de 7 
Outros Profissionais de Saúde de Nível Superior); Teresinha Leite Ferreira 8 
(Profissionais de Nível Médio da Área de Saúde); Francisco José Bezerra Lira, Efetivo, 9 
Luís Nazareno Marvão da Silva, Suplente (Sindicato dos Técnicos de Segurança do 10 
Trabalho do Estado do Ceará); Maria Edilza Andrade da Silva (Representante dos 11 
Agentes Comunitários de Saúde do Estado do Ceará); Moacir Gonçalves de Oliveira 12 
(Federação dos Trabalhadores na Indústria do Estado do Ceará); José Rogério 13 
Martiniano de Sousa(Federação dos Trabalhadores da Agricultura do Estado do Ceará 14 
– FETRAECE); Raimundo Farias Martins Amorim, Efetivo, Marcos Coelho Parahyba, 15 
Suplente (Ordem dos Advogados do Brasil – OAB); Raimundo Otávio de Vasconcelos, 16 
Efetivo, Agnel Conde Neto, Suplente (Entidade de Portadores de Patologia); Ana Lúcia 17 
Botelho Maciel, Efetivo, Marcelle de Albuquerque Carmo Dias (Entidade dos Portadores 18 
de Deficiência); Antônio Marcos Gomes da Silva(Representante de Conselhos 19 
Municipais de Saúde do Segmento de Usuários do Município de Grande Porte – 20 
Fortaleza);  Francisco Marcondes Batista (Conselho Municipal de Saúde de Município de 21 
Grande Porte Sul – Juazeiro/Crato); Francisco Anastácio Dourado Félix (Conselho 22 
Municipal de Saúde de Município de Grande Porte Região Norte); Cleide Fernandes 23 
Monteiro (Conselho Municipal de Saúde de Município de Pequeno Porte); Maria 24 
Conceição Araújo Moreira, Efetivo, Jeovan Barbosa da Silva, Suplente (Associações 25 
Beneficentes de Idosos e Aposentados da Saúde e da Previdência) e Márcia Lessa 26 
Fernandes (Representante do Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do 27 
Adolescente – CEDCA. Participaram também da Reunião, os Assessores Técnicos do 28 
CESAU: Expedito Maurício da Silva, Joana D'arc Taveira dos Santos, Francisco Romão de 29 
Sousa, Maria Áurea Martins de Sousa Silva, Maria Goretti Sousa Pinheiro(Secretária 30 
Executiva), Maria Valbenia de Almeida, Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira e Thais 31 
Mariana de Oliveira Lavor. Apoio: Álvaro Mariani Neto,Vitor Jorge Freitas Cavalcante  e 32 
Ozenir Honório da Silva. CONVIDADOS: Francisca das Chagas da Silva Mesquita, José 33 
Roberto Ferreira de Paulo e Paulo Marcelo Laranjeiras Barrocas. Foram justificadas as 34 
ausências dos representantes das seguintes Entidades: Secretária de Educação 35 
Básica–SEDUC; Entidade Estadual de Representação dos Odontólogos, Membro Titular das 36 
Entidades Estaduais de Profissionais de Representação dos Enfermeiros; Representante 37 
das Comunidades Indígenas, Pastoral da Criança e Membro Titular do Conselho Municipal 38 
de Saúde de Município de Pequeno Porte.  Não foram justificadas as ausências das 39 
Representações: Ministério da Saúde; Ministério da Educação e Cultura–MEC (Hospital 40 
Universitário Walter Cantídio; Conselho Estadual de Secretarias e Secretários Municipais de 41 
Saúde – COSEMS,  Secretaria de Infraestrutura – SEINFRA;  Associação dos Prefeitos do 42 
Estado do Ceará – APRECE, Federação das Misericórdias do Ceará – FEMICE, Instituições 43 
Privadas de Saúde – Associações dos Hospitais do Estado do Ceará – AHECE, Federação 44 
dos Trabalhadores, Empregados e Empregadas do Comércio e Serviço do Estado do Ceará 45 
e Entidade de Defesa da Mulher. A Pauta constou dos seguintes itens:  08h30 – 46 
Acolhimento; 09h00 – Discutir o Regimento do Processo Eleitoral da Mesa Diretora do 47 
CESAU e Apresentar o Edital de Convocação para a Eleição da Mesa Diretora do 48 
CESAU; 12h00 – Almoço;  13h00  – Informes da Mesa Diretora, Câmaras Técnicas, 49 
Comissões e Secretaria Executiva; 17h00 – Encerramento. A abertura da reunião foi feita 50 
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pelo Conselheiro e Presidente do CESAU, João Marques de Farias que saudou a todos 51 
os presentes. O espaço foi aberto para discussões a respeito da pauta. O Conselheiro e 52 
Presidente do CESAU, João Marques de Farias falou sobre a deliberação da Plenária 53 
para a eleição da Mesa Diretora, dia 24/03/2014. no entanto, há a necessidade de aprovar 54 
esse regimento apresentado ou redigir outro. A Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva 55 
lembrou às entidades que ainda não providenciaram suas representações. Voltando ao 56 
Conselheiro e Presidente do CESAU, João Marques de Farias, este esclareceu que a 57 
publicação divulgando a Eleição da Mesa Diretora, se deu no dia 14/02/2014, portanto, tudo 58 
dentro dos padrões de legalidade exigidos . A convocação dessa reunião extraordinária, se 59 
deu por  conta da data das inscrições de candidatos, as quais, estavam para serem 60 
realizadas nos dias 11 e 12 de março. A Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva se 61 
referiu a algumas determinações da eleição tomadas pela Comissão Eleitoral. Admite que a 62 
comissão cumpriu seu papel, porém, não pode substituir o Pleno. O Conselheiro e 63 
Presidente do CESAU, João Marques de Farias lembrou que a pauta é apresentada pela 64 
Mesa, porém, pode ser alterada pelo Pleno. Explica que não interferiu por questão de ética. 65 
Falou ainda que a partir do término do seu mandato, não assina mais nada. Tem que se 66 
resguardar . Fez a proposta de que os conselheiros devem se reunir, por segmentos, para a 67 
escolha dos seus representantes. O Conselheiro Agnel Conde Neto se posicionou em 68 
relação à conselheira Maria Edilza Andrade da Silva, que a Plenária foi quem elegeu a 69 
Comissão Eleitoral. O Conselheiro Francisco Anastácio Dourado Félix registrou a 70 
presença da Presidente do Conselho Municipal de Sobral e Secretário Adjunto. Falou que o 71 
Pleno constrói, elege e delega poderes à Comissão Eleitoral e não podemos desqualificar 72 
as decisões. Sugere se discutir essas questões e adequá-las à realidade. Por isso, a 73 
necessidade de que todos tomem conhecimento desse regimento. Para evitar qualquer 74 
desmando que possam vir a acontecer, há a necessidade de um documento para que 75 
possamos nos respaldar. O regimento, quando necessário, precisa se adequar. O 76 
Conselheiro Agnel Conde Neto entende que certos conselheiros não têm tempo e não 77 
procuram se inteirar do  processo de eleição e nem buscar o fluxo dos acontecimentos. O 78 
Conselheiro e Presidente do CESAU, João Marques de Farias fez a leitura da Nota sobre 79 
o Edital, o qual, no dia 14/03/2014 saiu publicado no site da Secretaria de Saúde, que é um 80 
órgão de estrutura. No entanto, foram questionadas as datas. Houve problema de ordem 81 
administrativa, por isso, não foi repassado por e-mail, para os conselheiros. A Conselheira 82 
Maria Edilza Andrade da Silva falou mais um vez que a Comissão Eleitoral cumpriu seu 83 
papel, no entanto, não é superior ao Pleno. Lembrou que não está querendo derrubar o 84 
trabalho da comissão. O Conselheiro e Presidente do CESAU, João Marques de Farias 85 
falou que a Mesa está a serviço do Plenário, mas, é o Plenário que toma as decisões. Se 86 
houve problemas de ordem de encaminhamento, quer solicitar a compreensão de todos. Por 87 
uma questão de respeito e ética, achou melhor ficar de fora, diante desses impasses. No dia 88 
24/03/2014 será a eleição, já existem 2 (dois) Editais, o Plenário questionou e houve 89 
mudanças,não podemos complicar o processo eleitoral. As chapas podem ser apresentadas 90 
no dia 4/03/2014, respeitando a Lei 453, onde se deve atentar a paridade. Falou ainda sobre 91 
a estruturação de um Comitê para Concurso Público. Lembrou mais uma vez que não 92 
assinará documentos quando estiver no período em que se inspirar o prazo da Mesa 93 
Diretora. Podemos começar os trabalhos no dia 24/03/2014, dando um tempo para as 94 
inscrições de chapas. O Conselheiro Agnel Conde Neto falou que foi aprovado pelo Pleno 95 
o Edital de Convocação. A Comissão não está fazendo nada de errado. No entanto, irá pedir 96 
Parecer Jurídico para se certificar da legalidade. A Assessora Técnica do CESAU, Maria 97 
Valbenia de Almeida, acrescentou que esse regimento, foi elaborado pela Comissão da 98 
Eleição passada, o qual, foi aprovado por esse Pleno. O conteúdo é o mesmo, somente as 99 
datas mudam. Esse regimento, veio para o Pleno, para ratificar a aprovação. Está tudo legal, 100 
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o que foi mudado, foi apenas a data de inscrição. O regimento está aprovado. Podemos 101 
resolver tudo nesta reunião e marcarmos as inscrições a partir de hoje. A Secretária 102 
Executiva é quem acompanha o mandato burocraticamente e encaminha os atestados para 103 
serem homologados. A Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva continua afirmando 104 
que quem tem o poder de decisão é o Pleno. Lembrou que o regimento já foi aprovado 105 
anteriormente e não aceita a Comissão decidir sobre o Pleno. Estamos valorizando o 106 
trabalho desta comissão. A Conselheira Marlúcia Ramos de Fátima de Sousa Gomes 107 
solicitou a todos respeito a esta casa. Necessitamos realizar esta eleição que já está 108 
marcada para dia 24/03/2014. O Conselheiro Francisco Anastácio Dourado Félix fez a 109 
leitura do regimento, onde os conselheiros faziam os destaques, que conforme as 110 
identificações nos artigos 7, 15, 16, 19 e 20. O Conselheiro Antônio Marcos Gomes da 111 
Silva sugeriu como datas para as inscrições, 18 e 19 de março. Dia 21/03/14, fazer defesa, 112 
se necessário. O Conselheiro e Presidente do CESAU João Marques de Farias em 113 
relação à apresentação da defesa, sugeriu que essa se dará no dia subsequente ao término 114 
das inscrições, nos horários do expediente do CESAU, de 08h00 às 17h00. Essa proposta 115 
foi aceita por unanimidade.  O Conselheiro Mariano Araújo Freitas explica a importância 116 
do momento. Disse ainda que devemos ter o cuidado para que essa eleição não venha a ser 117 
impugnada, pois hoje, nesta reunião, estão faltando vários segmentos. A Conselheira Maria 118 
Edilza Andrade da Silva discorda do conselheiro Mariano Araújo de Freitas, no que se 119 
refere à ausência de alguns segmentos, acrescenta que a divulgação foi feita devidamente 120 
e aqueles conselheiros que não estão presentes, a culpa é deles mesmos.  O Conselheiro 121 
Mariano Araújo Freitas falou ainda que os prazos, tanto para inscrições e a eleição, devem 122 
ser bem definidos. Tudo deverá estar dentro da legalidade. O Conselheiro Joel Isidoro 123 
Costa    124 
esclarece: o que o Pleno aprovar, os conselheiros que não estão presentes, não podem 125 
questionar. Acrescentou ainda que os encaminhamentos estão sendo feitos com relação à 126 
eleição pelo Pleno, estão democraticamente, corretos. O Conselheiro e Presidente do 127 
CESAU, João Marques de Farias falou que o processo eleitoral dentro do Conselho se dá 128 
com seus segmentos, que podem lançar chapas. Colocado em votação o Regimento, o 129 
qual, foi aprovado com 18 (dezoito) votos. Logo após, os conselheiros se reuniram, 130 
por segmentos, para o lançamento de candidatos e composição de chapas. Falou da 131 
intenção da conselheira Maria Lucilene Martins Santos em se candidatar como Secretária 132 
Adjunta. A mesma, justifica sua ausência nesta reunião, por motivo de transporte. Após essa 133 
reunião, os conselheiros colocaram seus nomes como candidatos. O Conselheiro Antônio 134 
Marcos Gomes da Silva falou da necessidade de renovação. Se candidata a uma das vagas 135 
de Usuário. O Conselheiro Jorge da Silva Gomes (Tabajara), falou que não vê 136 
impedimento para a conselheira Maria Lucilene Martins Santos. Informou que a mesma não 137 
veio porque o município não disponibilizou o transporte, portanto, defende o nome da 138 
conselheira. O Conselheiro Jeovan Barbosa da Silva e a Conselheira Marlúcia Ramos 139 
de Fátima de Sousa Gomes defendem a candidatura da conselheira Maria Lucilene Martins 140 
Santos. Se candidataram à Vaga da Mesa Diretora os seguintes conselheiros: 141 
Raimundo Farias Martins Amorim – 2 (dois) votos; Antônio Marcos Gomes da Silva – 5(cinco) 142 
votos; Marlúcia Ramos de Fátima de Sousa Gomes – 9(nove) votos; Márcia Lessa 143 
Fernandes – 3 (três) votos; Maria Lucilene Martins Santos – 7 (sete) votos, sendo 144 
consideradas para compor a chapa, as Conselheiras Marlúcia Ramos de Fátima de 145 
Sousa Gomes e Maria Lucilene Martins Santos, sendo a Conselheira Marlúcia Ramos 146 
de Fátima de Sousa Gomes candidata à Vice Presidência e a Conselheira Maria 147 
Lucilene Martins Santos à Secretária Adjunta. As conselheiras  foram parabenizadas. O 148 
Conselheiro e Presidente do CESAU, João Marques de Farias informou que o 149 
conselheiro Acilon Gonçalves Pinto Júnior será o candidato à Secretário Geral e o Presidente 150 
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atual, se candidata à Presidente da Mesa, sendo obtido aprovações. Em seguida, 151 
convocou a todos os que compõem a chapa, para uma reunião, no dia 18/03/2014, ficando 152 
assim, a formação da Chapa: Presidente: João Marques de Farias; Vice – Presidente: 153 
Marlúcia Ramos de Fátima de Sousa Gomes; Secretário Geral: Acilon Gonçalves Pinto 154 
Júnior e Secretária Adjunta: Maria Lucilene Martins Santos. O Conselheiro e Presidente 155 
do CESAU, João Marques de Farias reafirmou mais uma vez para o Pleno, a eleição da 156 
nova Mesa Diretora para 24/03/2014, em Reunião Extraordinária, no período da manhã e no 157 
período da tarde, como sugestão, outra Reunião Extraordinária, para se discutir a questão 158 
do Hospital Geral de Fortaleza – HGF, com o Diretor Marcos Lima. A Conselheira Maria 159 
Edilza Andrade da Silva lembrou que está na hora do Pleno escolher o novo Coordenador 160 
de Plenária. A Secretária Executiva do CESAU, Maria Goretti Sousa Pinheiro lembrou 161 
aos conselheiros que qualquer  conselheiro que vier compor a nova Mesa Diretora, terá o 162 
seu devido respeito e consideração pela secretaria executiva, posturas que sempre teve em 163 
toda a sua trajetória de vida. A Conselheira Marlúcia Ramos de Fátima de Sousa Gomes 164 
agradeceu a todos pela sua candidatura à Vice – Presidenta da Mesa Diretora.  O 165 
Conselheiro e Presidente do CESAU, João Marques de Farias enfatizou que o vice 166 
presidente atual, Raimundo Farias Martins Amorim, é usuário e defende o nome de usuário 167 
para Vice – Presidente desta nova mesa. Informou ainda que todos os conselheiros sintam-168 
se convocados para a eleição da Mesa Diretora, no dia 24/03/2014, em Reunião 169 
Extraordinária, no período da manhã e no período da tarde, será a apresentação do Dr. 170 
Marcos Lima, Diretor do HGF – Hospital Geral de Fortaleza, em outra Reunião 171 
Extraordinária.  E  como mais nada havia para ser discutido,deu por encerrada a reunião, a 172 
qual NÃO FOI GRAVADA, sendo transcrita pelos Assessores Técnicos do Conselho 173 
Estadual de Saúde – CESAU, Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira, Maria Áurea 174 
Martins de Sousa Silva, Joana D'arc Taveira dos Santos, Expedito Maurício da Silva e 175 
Francisco Romão de Sousa, que após submetida à Plenária para leitura, análises, 176 
emendas e aprovação do Pleno, ficará disponível nos arquivos do Conselho Estadual 177 
de Saúde do Ceará – CESAU, para fins de provas, pesquisas e como documento.  178 
Fortaleza, 17 de março de 2014.               179 
Maria Goretti Sousa Pinheiro _________________________________________________ 180 
Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira ____________________________________ 181 
Joana D'arc Taveira dos Santos ______________________________________________ 182 
Maria Áurea Martins de Sousa Silva ___________________________________________ 183 
Expedito Maurício da Silva ___________________________________________________ 184 
Francisco Romão de Sousa __________________________________________________          185 
Rubens Ribeiro dos Santos (Digitador)_________________________________________     186 


